

Ciudad de México, a 20 de octubre de 2020  
INAI/318/20

## **INTENSIFICA INAI SU LABOR PARA FORTALECER LOS DERECHOS DE ACCESO A LA INFORMACIÓN Y PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES DURANTE LA PANDEMIA**

- **Las Comisionadas y los Comisionados del INAI presentaron un *Informe de actividades institucionales del 20 de marzo al 18 de septiembre de 2020***
- **Se presentaron a nivel federal más de 173 mil solicitudes de información; el Pleno resolvió 5 mil 339 recursos de revisión, y se brindaron más de 21 mil asesorías, a través del Centro de Atención a la Sociedad**

Durante la pandemia por el brote de COVID-19, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) se ha mantenido activo y ha implementado diferentes acciones para garantizar, promover y fortalecer el ejercicio de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales, afirmó el Comisionado Presidente, Francisco Javier Acuña Llamas, durante la presentación del *Informe de actividades institucionales del 20 de marzo al 18 de septiembre de 2020*.

“El INAI ha trabajado incesantemente; seis meses no solo de redoblar esfuerzos, sino de subrayar áreas de oportunidad que, desde la digitalidad, se podían llevar a cabo para compensar las actividades que las restricciones de movimiento no nos permitirían”, enfatizó en la sesión pública del Pleno.

Acuña Llamas destacó que en ese periodo ingresaron más de 173 mil solicitudes de acceso a la información a nivel federal y se interpusieron ante el INAI más de 10 mil recursos de revisión. A través de 24 sesiones virtuales, el Pleno aprobó 5 mil 339 resoluciones, de las cuales, 2 mil 180 ya se cumplieron.

“Qué quiere decir esto; que gracias a que funciona la Plataforma Nacional de Transparencia y que tenemos una serie de mecanismos y dispositivos podemos decir que los servicios que proveen las instituciones públicas en materia de acceso a la información son, en su enorme mayoría, vía digital, y por esa razón, a pesar de que hay restricciones de movimiento, tenemos estas cifras muy interesantes”, apuntó.

El Presidente del INAI destacó también que se construyeron puentes con la Secretaría de Salud (SSA) para impulsar la transparencia proactiva y mantener informada a la población.

El Comisionado Oscar Guerra Ford señaló que entre las acciones de transparencia proactiva, el INAI y la SSA colaboraron en la creación del micrositio <https://coronavirus.gob.mx/>, el cual rebasa ya los 100 millones de visitas, así como en el desarrollo de una aplicación para facilitar a las personas la geolocalización de los hospitales que atienden COVID-19 y conocer su disponibilidad.

Asimismo, mencionó que se puso en operación el Buscador General y los Buscadores Temáticos de la PNT, que acumulan más de 120 mil visitas y a través de los cuales la ciudadanía puede localizar información sobre las acciones para atender la pandemia.

“Estas acciones deben estar encaminadas - ese ha sido el objetivo del INAI - a brindar la información y garantizar la protección de datos personales, derechos que nos toca tutelar en el Instituto y que en este periodo de pandemia pueden salvar vidas”, puntualizó.

A su vez, la Comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena destacó que el INAI realizó 138 talleres y pláticas de sensibilización virtual, en los que participaron más de 3 mil 687 personas de todas las regiones del país, y 7 foros que contaron con la asistencia de decenas de organizaciones de la sociedad civil.

Sobre el trabajo realizado por el Centro de Atención a la Sociedad (CAS), indicó que en el periodo reportado se brindaron a la población 24 mil 262 asesorías, 84.9 por ciento a través del TEL INAI, 14.8 por ciento por correo electrónico y el resto por mensajería. En materia editorial, señaló que se presentaron obras como *Periodismo y la protección de datos personales* y *La agenda democrática del Grupo Oaxaca: balance y futuro*.

“El INAI sigue comprometido y trabajando para acercar al conocimiento público los derechos humanos de acceso a la información y de protección de datos personales, así como para mantener una comunicación permanente con la ciudadanía”, resaltó.

El Comisionado Rosendoevgueni Monterrey Chepov reportó los trabajos realizados por el Sistema Nacional de Transparencia (SNT), encabezado por el INAI e integrado por los 32 órganos garantes del país y otras instancias federales. Entre las acciones, destacó el desarrollo de micrositos y herramientas tecnológicas de transparencia proactiva y protección de datos personales; el impulso de la armonización de la Ley General de Archivos, y la promoción del gobierno digital.

Expuso que el INAI y las instancias del SNT impulsaron una ruta para garantizar y fortalecer el acceso a la información y la protección de datos personales en tiempos de contingencia sanitaria. Indicó que durante este año se han celebrado 47 sesiones ordinarias, extraordinarias y de trabajo, tanto del Consejo Nacional como de las coordinaciones del Sistema.

“Como puede verse en esta etapa de pandemia, no solo hemos sesionado, sino que hemos celebrado más sesiones ordinarias, extraordinarias y de trabajo que en los años 2017, que fueron 26; 2018, que fueron 25; y en el 2019, que fueron 28”, subrayó.

Por su parte, la Comisionada Josefina Román Vergara informó que el INAI desarrolló una serie de herramientas para apoyar a los titulares de datos personales, a autoridades y responsables; en ese sentido, destacó la creación de los microsítios [Datos Personales Seguros COVID-19](#) y [Acciones en Iberoamérica. Transparencia y Datos Personales COVID-19](#).

Planteó que, en materia de archivos, se creó el micrositio [La Gestión Documental y la Memoria Archivística COVID-19](#) y se han impartido talleres virtuales de capacitación. Agregó que, en colaboración con la organización Transparencia Mexicana, el Instituto promueve el Estándar de Datos de Contrataciones Abiertas para transparentar las compras públicas.

“No puedo dejar de reconocer y agradecer el trabajo, el esfuerzo, el empeño de todos y cada uno de los servidores que conformamos la comunidad INAI, porque hemos trabajado mucho, hemos dado resultados, es muy evidente y, por supuesto que seguimos haciéndolo”, concluyó.

**-o0o-**